

Conférence générale

GC(67)/23
22 septembre 2023

Distribution générale
Français
Original : anglais

Soixante-septième session ordinaire

Communication reçue de la mission permanente de l'Australie concernant la demande d'inscription à l'ordre du jour de la Conférence d'une question intitulée « Transfert de matières nucléaires dans le cadre d'AUKUS et ses garanties sous tous leurs aspects dans le cadre du TNP »

1. Le 20 septembre 2023, le Secrétariat a reçu une note verbale de la mission permanente de l'Australie au nom des missions permanentes de l'Australie, des États-Unis d'Amérique et du Royaume-Uni, concernant la demande d'inscription à l'ordre du jour de la Conférence d'une question intitulée « Transfert de matières nucléaires dans le cadre d'AUKUS et ses garanties sous tous leurs aspects dans le cadre du TNP », émanant de la mission permanente de la République populaire de Chine.
2. Conformément à la demande qui y est formulée, la note verbale est reproduite ci-après pour l'information de tous les États Membres.

**MISSION PERMANENTE DE L'AUSTRALIE AUPRÈS DE
L'AGENCE INTERNATIONALE DE L'ÉNERGIE ATOMIQUE**

N° IA 23/80

La mission permanente de l'Australie à Vienne présente ses compliments au Secrétariat de l'Agence internationale de l'énergie atomique au nom des missions permanentes de l'Australie, des États-Unis d'Amérique et du Royaume-Uni.

Les missions permanentes de l'Australie, des États-Unis d'Amérique et du Royaume-Uni notent avec regret la demande d'inscription d'un point politiquement motivé à l'ordre du jour de la 67^e session ordinaire (2023) de la Conférence générale, formulée par un seul État Membre (GC(67)/1/Add.4). Nous réaffirmons les préoccupations exprimées chaque fois que ce point de l'ordre du jour a été ajouté à l'ordre du jour du Conseil des gouverneurs, énoncées dans les documents GOV/INF/2023/13 et GOV/INF/2023/5, et à intervalles réguliers depuis novembre 2021.

Nous demeurons préoccupés de ce qu'un seul État Membre continue de politiser la question du programme de propulsion nucléaire navale de l'Australie par l'ajout répété d'un point ad hoc à l'ordre du jour du Conseil des gouverneurs et de la Conférence générale. Nous déplorons de devoir continuer de rappeler que l'ajout de ce point à l'ordre du jour ne bénéficie pas de l'appui de l'Australie, des États-Unis d'Amérique et du Royaume-Uni. Nous comprenons, de nos vastes consultations et des débats du Conseil, que la plupart des États Membres de l'AIEA estiment que ce point de l'ordre du jour est inutile et non justifié. Par respect pour le temps des autres États Membres, nous n'engagerons pas de mesure de procédure contre l'ajout de ce point à l'ordre du jour cette fois mais nous nous réservons le droit de le faire à l'avenir s'il le faut.

Nous nous sommes félicités de la décision du Directeur général de rendre compte de l'évolution de la propulsion nucléaire navale, notamment dans son rapport au Conseil de juin 2023, intitulé *Propulsion nucléaire navale : Australie* (GOV/INF/2023/10), ainsi que dans ses déclarations au Conseil, notamment dans le document 2023/Note 44. Nous appuyons l'engagement réitéré du Directeur général de fournir des informations actualisées sur les programmes de propulsion nucléaire navale, selon qu'il convient.

Outre les mises à jour que nous avons communiquées au Conseil des gouverneurs, nous avons été heureux de fournir plusieurs mises à jour publiques sur le programme de propulsion nucléaire navale de l'Australie au cours de l'année écoulée, notamment :

- Le document INFCIRC/1037 du 14 septembre 2022 faisant le point sur la coopération dans le cadre du partenariat AUKUS ;
- Le document INFCIRC/1079 du 14 mars 2023 contenant la correspondance échangée à l'occasion de l'annonce de la voie optimale.

Dans un souci de transparence, nous avons aussi publié d'importantes ressources publiquement disponibles sur le partenariat AUKUS et salué la possibilité d'informer nos partenaires internationaux des progrès accomplis à ce jour.

Je vous prie de bien vouloir distribuer la présente note à tous les États Membres.

La mission permanente de l'Australie saisit cette occasion pour renouveler au Secrétariat de l'Agence internationale de l'énergie atomique l'assurance de sa très haute considération au nom des missions permanentes de l'Australie, des États-Unis d'Amérique et du Royaume-Uni.

Vienne, le 20 septembre 2023

[Signé] [Sceau]

Agence internationale de l'énergie atomique
VIENNE